



美山小学校だより

Web サイトからも
ご覧になれます。



令和 5年 9月 5日

やってみよう

9月4日(月)から、毎週月曜日の放課後を60分間増やす取り組みを始めます。

美山小学校では、かねてから毎週水曜日、6時間の授業をしながらも午後2時50分に下校するスケジュールを組んできました。職員会議や研究会を行うためです。今回の取り組みは、子どもたちが自由に思いっきり遊ぶ時間を取るために、水曜日と同じように月曜日のスケジュールを組みました。これは、6年生からも出されていた『休み時間を増やしてほしい』という意見や、『平日、家に帰ると友達と遊べない』(地域によっては近くに友達がいない。学校なら、みんないる!)という意見、また、『スクールバスの登下校になり、運動不足になっている』、『子どもが自由に考え、自己決定する間(時間)がない』などの意見から考えた取り組みです。さらに、この60分間は担任からも子どもたちへの指示は一切出さないとともに、働き方改革の一つとして丸付けなどの事務仕事等ができる時間として使おう、と相談しました。



とは言いましても、『子どもたちだけにしても大丈夫?』というお声もあるかもしれません。そこで、この60分間、地域の方にご協力をお願いしています。子どもたちから何か相談したいことができたときに相談できるよう、校庭・校内を巡回していただき、子どもたちの見守りをしていただくのです。これは、子どもたちが地域の方々とふれあう機会にもなります。

子どもたちにとっても、我々教職員にとっても初めての取り組みになります。きっと子どもたちは、その時間をめいっぱい遊んだり、ぼーっとしたり、たくさん話をして過ごしたり・・・。「子どもたちの時間」を過ごしてくれることと思います。思いっきり遊ぶ中で、すり傷をこしらえたり、ケンカしたりすることもあるかもしれません。でも、それも子どもたちには大切な学びです。温かい目で見守っていただきますよう、よろしくお願いいたします。

※ 下校時刻は今までと変更はありません。後日、保護者の方には新しい校時表(一週間のタイムスケジュール)をtetoruで配信いたします。また、10月以降の見守りの協力をいただける方(地域・保護者の皆様)を募集しています。ご協力いただける方は学校までご連絡ください。お待ちしております。

校長 榎 貢



9月4日放課後の子どもたちの様子です。

◆美山育ち合う子らの集い◆

夏休み前半の8月2日、美山小学校を会場に「第47回美山育ち合う子らの集い」が行われました。

すべての子供たちが、健康で心豊かに成長していく事は、家庭は、もとより、地域社会全体の願いです。年齢や、障害のあるなしにかかわらず、同じ地域に住んでいる仲間として知り合うとともに、互いの「違い」を認め、「同じ」を感じながら、交流を深めることをめざして行われたものです。

今回は、4年ぶりの集合開催となり、美山で暮らす美山小学校、美山中学校、丹波支援学校で学ぶ子供たちが集まり、グループごとに自己紹介やレクリエーション、3つのコーナーに分かれてものづくりやゲームなどの活動を楽しみました。

普段なかなか出会うことができない友達と仲良く交流できたと、子供たちから感想が出ていました。



◆市長と語ろう私たちのまちづくり◆

夏休み後半の8月24日、南丹市議会議場で、「市長と語ろう私たちのまちづくり」が開催されました。これは、子供たちが主体性を発揮して、ふるさと南丹市の将来について考える機会として毎年開催されているものです。

今年度は地域について学んだことと、紹介したいことがテーマで、本校からは6年生の代表児童が参加しました。美山町の林業をテーマに、聞き取ったことや調べたことから実態や課題を分析し、その課題解決に向けて、自分たちなりに考えたことを、森林組合の方や林業に携わってこられた人たちにインタビューをするなどしてまとめました。

当日は、自分たちで課題を見出し、その解決に向けて自分たちがしていきたいことを、緊張しながらも当事者意識をもってしっかりと発表することができました。



◆笑顔がこぼれる朝に!!◆

美山小学校 PTA では、毎月第一月曜日を基本に朝のあいさつ運動に取り組んでいます。その中で、子供たちが朝から元気に明るい笑顔で過ごせるようにと、PTA の本部役員を中心に様々な工夫を考えてくださっています。9月4日月曜日のあいさつ運動では、子供たちが顔を上げ、目を引くような手作りうちわを小道具に、あいさつの声と同時にすてきな笑顔がこぼれる朝の登校風景となりました。



◆美山ホームステイを実施します◆

5年生では9月26日(火)から27日(水)にかけて、美山町内の各地区に分かれてホームステイに行く予定をしています。

これは、学校運営協議会の取り組みとして、美山の人、自然、ものに触れるホンモノ体験を通して、その良さを実感するとともに、ふるさとを愛する心情を育てること、受け入れ先の家庭との触れ合いを通して、コミュニケーション能力を養うこと、地域の人との出会いを通して、地域の担い手としての意識を醸成する機会とすることをねらいとした活動です。

このたび受け入れをいただく里親の皆様、ご協力ありがとうございます。子供たちのより豊かな学びの実現に向けて、どうぞよろしく願いいたします。

◆夏休みの力作をご覧ください!!◆

子供たちが、夏休みに取り組んだ、工作や絵画、自由研究などを一斉に展示しています。一人ひとりの思いや工夫を凝らした作品の数々をぜひご覧ください。

小学校の図工室及び家庭科室で展示しています。9月2日から運動会までの期間で、開場時間は8時30分から18時30分までです。



次年度以降も子供たちの主体性をより伸ばす機会としていけるよう、取り組み方について検討を重ねていきたいと考えております。

◆環境整備作業お世話になりました◆

9月2日(土)にPTA環境整備作業が行われました。今回は4年ぶりに、広く保護者の皆さんに参加を呼びかけての実施となりました。当日は多くの保護者のみなさんに参加をいただき、草引き、草刈り、溝の泥上げ、校舎の窓拭き等の作業をお世話になりました。短い時間ではありましたが、皆さんの協力により、とてもきれいになりました。子供たちも、きれいになった学校をととても喜んでいました。暑い中の作業をお世話になり、ありがとうございました。



◆ウェブベルマークご協力のお願い◆

ウェブベルマークとは、ネットショッピングの広告費を利用する、新しいベルマーク運動の形です。ウェブベルマークサイトを經由してから各ショップの商品やサービスを利用するだけで、自己負担なく支援金を生み出すことができます。

支援金は、ウェブベルマーク協会からベルマーク教育助成財団を通じて、被災校をはじめ、全国の学校支援に活用されます。(ウェブベルマークホームページより)

美山小学校もこのたび支援対象校として登録されましたので、皆様のご協力をいただけると幸いです。

よろしく願いいたします。詳しくは、ウェブベルマークホームページをご覧ください。

<https://www.webbellmark.jp/>



◆カメラマン募集!!(運動会写真)◆

美山小学校では、PTAからのご意見にもとづき、学校行事の写真販売を今年度より試行しています。来たる9月16日に運動会を予定しておりますが、その中で、子供たちの活躍などの様子を撮影していただける方、写真販売に向けデータを整理していただける方など、ご協力いただける方を募集しています。

ご興味のある方は、ぜひ美山小学校までお問い合わせください。

電話：0771-75-0017

メール：miyama-es@kyoto-be.ne.jp



9月・10月の行事予定

9月	2日(土)	PTA環境美化作業
	4日(月)	夏休み作品展 5年ホームステイ説明会
	16日(土)	運動会(予備日17日、20日)
	19日(火)	振替休日
	26日(火)	美山ホームステイ(5年)
10月	27日(水)	美山ホームステイ(5年)
	3日(火)	※水曜校時 14:50下校
	4日(水)	市小学生陸上交歓記録会 ※15:50下校
	6日(金)	市小学生陸上交歓記録会予備日
	17日(火)	1・2年校外学習(京都水族館)
	20日(金)	授業参観

行事予定につきましては、今後、諸々の都合により予定を変更をする場合がありますので、ご了承くださいませようお願いいたします。